

VIVRE L'ACI AUTREMENT N° 2



Garder le lien en ACI tout en étant confinés



Voici notre deuxième lettre spéciale confinement. Après une première lettre très complète (avec une méditation de Daniel, un texte de Stéphanie, des explications sur les outils pour communiquer en équipe), nous avons choisi de faire un format plus court.

↩ N'hésitez pas à nous faire des retours. Bonne lecture !

Du côté de la révision de vie...



RETOURS DE NOS EQUIPES

"Pour ma part, je ne peux plus travailler en ce moment. De ce fait, je ne suis plus rémunérée. Ceci est d'une certaine manière confortable car il n'y a pas de stress par rapport à une activité professionnelle à organiser, mais en même temps lourd et aliénant car je suis engagée à temps plein auprès des enfants (travail de l'école, repas, tâches ménagères, courses.....). C'est parfois lourd à porter, car en contrepartie de ce travail parfois ingrat à mes yeux, je n'ai aucune rémunération ni cotisations pour ma retraite...! Bref, je ressens cela en tant que femme parfois comme de l'injustice et une non-reconnaissance !"

"Avec mon équipe, pour l'enquête de l'année, on avait discuté la question de la santé : bien propre ou bien commun ? Là, je me rends compte qu'on est en plein dedans, et que la réponse "bien commun" est évidente. Par exemple, pour le bien commun, je dois accepter de renoncer à un bien propre essentiel pour moi, ma liberté. Ma liberté d'agir, de sortir, d'aider mes proches, de voir mes amis, etc... Je l'accepte, bien sûr, mais ce n'est pas facile de vivre cette inactivité forcée Et puis, quand tant de personnes se donnent à fond ou souffrent dans les hôpitaux, on se sent coupable"

QUESTIONS DE REVISION DE VIE pour nos « réunions confinement » :

Comment je vis ces situations ? Qu'est-ce qui est vital pour moi ? Indispensable à ma vie ? Mes priorités sont-elles modifiées ? Comment l'expérience de notre fragilité nous transforme-t-elle ?

Du côté de la méditation...

"Quelle étrange Semaine sainte !" : une méditation de Raphaël Buyse, prêtre de notre diocèse. En voici un extrait suivi du lien pour lire le texte complet.

"Dieu ne peut rien, *sauf* se proposer à nous comme une Source à laquelle nous pouvons venir boire pour puiser la patience, le courage, la tendresse. C'est l'heure de nous poser, simplement, dans le silence, et de lui rendre grâce pour la vie que nous avons reçue de Lui et de nous étonner d'être, chaque nouveau matin qu'il fait, *vivants, aimables, aimés et capables d'amour*. Quoi qu'il arrive, nous sommes dans sa main. Le Christ ne peut rien, *sauf* nous donner le goût des autres qu'il a si bien eu lui-même. Et ça, on peut lui demander : la prière n'est pas vaine. C'est l'heure de redécouvrir, dans l'évangile, son étonnante humanité.

L'Esprit-Saint ne balaye pas les virus qui traînent sur la planète : il ne peut rien *sauf* insuffler notre créativité et nos audaces, nous pousser au dehors de nous-mêmes. C'est l'heure de nous laisser entraîner sur des chemins nouveaux de fraternité.

Marie ne peut rien, *sauf* nous apprendre à regarder Jésus, à *faire tout ce qu'il nous dira*, à lui faire confiance et à garder - comme elle - *tous ces événements dans notre cœur*.

La « *Toute-puissance* » de Dieu se manifeste dans les solidarités nouvelles à laquelle cette crise sanitaire nous appelle. Elle se manifeste dans le « *prendre soin* » de soi, le « *prendre soin* » de l'autre et le

« prendre soin » de la planète dont a jamais autant parlé.
Dans la foi au Seigneur de la Vie, nous y verrons mille éclats de la *Résurrection*."

<https://raphaelbuyse.wordpress.com/2020/04/08/quelle-etrange-semaine-sainte/>



Boîte à idées

A PARTAGER

La Mission Ouvrière propose pour Pâques une initiative à vivre pour rendre présents à notre table ceux que nous ne pouvons pas voir. Pour découvrir, cliquer sur le lien : [Assiette en plus](#)

INITIATIVES VECUES DANS VOS EQUIPES OU PERSONNELLEMENT

« J'accompagne à distance mon petit fils, âgé de 11 ans, en classe de 6^{ème} par téléphone et par Skype. C'est le 2^{ème} d'une famille de 4 enfants (13, 11, 9 et 3 ans). Les parents sont tous les deux en télétravail et sont débordés par le fait d'assurer leur job dans des conditions beaucoup plus difficiles qu'avant (perte de contrats liées aux impacts économiques des mesures sanitaires, perspectives de licenciements, travail à distance ... etc) et d'assurer la présence permanente des 4 enfants à la maison, 6 personnes à tous les repas... Ils ont peu de temps pour assurer le suivi scolaire en plus. Il a des difficultés en temps normal et il risque beaucoup de creuser les écarts avec le niveau de la classe requis.

Je suis avec lui environ une heure le matin et une heure l'après midi. J'ai les codes d'accès à son site de travail par correspondance, je télécharge ses documents et je le guide et l'aide dans la réalisation de son travail. C'est difficile car il a des difficultés de concentration et de motivation. Je l'encourage beaucoup, je cherche des petites récréations (il adore les vidéos du site Lumni et elles sont utiles à son apprentissage) ou je le fais aussi chercher ses réponses sur internet.

Au final ses parents sont ravis car je les soulage beaucoup. Mon petit fils est ravi car il aime faire cela avec sa grand-mère, et moi je suis ravie car je me rends utile pendant cette période de confinement. »

Pointes d'humour !

La Cène de Léonard de Vinci revisitée en visioconférence !



NOUS VOUS SOUHAITONS A TOUS UNE BONNE FETE DE PAQUES !

Vous avez des **idées à nous proposer, une lecture, des initiatives à faire connaître** : envoyez-nous un mail sur aci.lille@gmail.com (adresse connue de la fédé de Lille qui, le temps du confinement, servira de boîte à lettre commune à tous)

Envoyez votre **compte rendu** d'équipe à :

Pour la fédé de Lille : auprès de votre relecteur habituel

Pour la fédé de Roubaix, Tourcoing et Dunkerque : mapirousse@gmail.com

Nous en mettrons des extraits dans la prochaine lettre « Vivre l'ACI autrement »